

美 桑 が 丘

《 校 訓 》

『 創 造 敬 愛 』

下川中学校 学校だより第10号
H31. 1. 31 発行

最後の平成3学期も順調なスタートです！

下川中学校長 貞弘 真悟

3学期が始まりました。始業式では「3学期は年度のまとめの学期であると同時に、新年度への準備の学期でもある」という話をしました。また、学校だより前号で掲載した「東日本大震災の年は、今年の漢字が『災』ではなく『絆』だった」という話題から、みんなで考え、みんなが助け合い、ピンチをチャンスに変えたり、辛いことにも目標を見失わずに努力したりして、みんなで成長出来るような3学期、そして1年にしてほしい、という話もしました。3年生は義務教育が終わり自分で選択した道に進むために、2年生はより責任ある立場となり「学校の顔」となる準備をするために、1年生は後輩を迎え入れ先輩となるために、しっかりと下準備を行う学期にしてほしいと思います。

さて、3年生は冬休み中、そして3学期に入ってから『今までこんなにやったことがない』というくらい学習に励んできたはず。受験勉強の傍ら、面接がある生徒はその練習にも力を入れています。初めて入る部屋で、知らない大人2～3人に話しかけられるのは、確かに相当緊張することだと思います。

〈笑顔を絶やさず、自分の考えを少しだけよそ行きの言葉で話そう！〉と言っても、顔がこわばり、言葉が噛み噛みになってしまう。そこで、少しでも普段と違う状況の中で、あまり話さない相手と練習することで本番への準備をするために、校長との面接練習があります。質問内容は、志望動機等のオーソドックスなものから、自己アピールのような正答例がないようなもの、そして、たぶん練習してこなかったであろう変化球質問など、色々です。ただし、高校入試の面接は落とすためではなく、ペーパーに現れない人間性を見るためのものです。難しい質問は完璧な回答を求めるのではなく、困った時の対応力を見ている。明るく「すみません、忘れてしまいました！」「これから考えていきます！」で十分なのです。

それでは、少し変化した質問の例をいくつか。

- スマートフォンのような携帯電話は、中学生にとって必要だと思いますか？
- 入学後、同じクラスの生徒がいじめられています。あなたはどうしますか？
本当に助けることが出来ますか？
- 出身中学校には校則がありますか？ 例えばどんな校則ですか？
あなたは守っていましたか？ では、あなたの周りの生徒は守っていましたか？

3年生の本気に期待します！ もちろん、1・2年生もです！

■2月15日（金）に今年度第4回目の参観日を開催いたします。今回も参観日にあわせて地域の方々にむけた、授業公開期間を設定しております。ぜひこの機会に保護者の方々に加え、たくさんの地域の方々にご来校いただき、中学生の様子をご覧いただければと思っております。事前のご連絡等一切必要ありません。公開時間でご都合のつく時間に気軽に学校に足を運んで下さい。教職員・生徒一同心よりお待ちしております。よろしくお願い致します。

公開日時

2月13日（水）1～6校時 8：45～12：35 13：25～15：15

※1年生5～6校時は校外授業のため公開していません。

※12：35～13：25は給食・昼休みとなっておりますので参観はご遠慮下さい。

2月14日（木）1～4校時 8：45～12：35

※1年生3～4校時は校外授業のため公開していません。

2月15日（金）1～4校時 8：45～12：35

上記の時間帯でしたらどの教室を参観されても構いません。ぜひご来校下さい。

3学期始業式

3年生租税教室

■1月16日(水)から3学期が始まり、ほぼ1ヶ月ぶりに全学年が顔を合わせました。この冬休みは学校の照明機器や体育館暖房施設の工事があったため、運動部は校内での部活がほとんどできませんでした。たくさんの生徒達の声で、また学校に活気もどってきました。1時間目に始業式を行い、1年生塚辺君・2年生森君・3年生伊藤さんがそれぞれ冬休みの反省や、次のステップへの準備に向けた3学期の抱負を発表しました。続けて、冬休み中の各部活動の報告会・表彰伝達があり、それが終わった後各教室に戻り、冬休み中の課題の提出や休み中の反省などを行いました。多くのクラスメートとの久しぶりの再会にたくさんの笑顔が見られました。

■1月21日(月)5時間目に名寄税務署の佐藤博之さんをお迎えし、3年生対象の租税教室が行われました。税金の種類や長所・短所、課税する上でいかに公平性を保つことが大切であるのかについて説明していただきました。また税金が我々の生活している社会に果たしている役割などについて考える事ができました。3年生は社会科の公民で税金についての学習を行っており、この学習を機に、さらに税に関する理解を深めたようです。



工事が終わりました

1・2年生食育授業

■学校内の照明と体育館の暖房機交換工事が終了しました。校舎内は全てLED照明となり、より明るい感じになりました。また体育館の暖房もボイラーから遠赤外線暖房にかわり、ボイラーの音を気にせず集会や運動ができるようになりました。公開授業などで、ぜひご来校いただきご覧下さい。

■1月23日(水)小学校の堀川教諭による「バランスのとれた食生活を考えよう」を課題とした食育授業が1・2年生で行われました。ファストフードと給食を比較し、栄養のバランスについて考えました。また栄養のバランス以外でも献立を考える上でのポイントや手順を考え、実際に夕食の献立をたててみました。最後に自分の食生活を振り返り、改善に向けて考え、食についての理解を深めました。

下中活躍の記録



- ☆第33回全道ノルディックスキー大会
 - 第2位 2年 中山 和
 - 第5位 3年 津志田 雛
- ☆第51回北海道中学校スキー大会
 - スペシャルジャンプ競技
 - 第2位 3年 津志田 雛
 - 第7位 2年 中山 和
- ☆2019 雪印メグミルク杯ジュニアジャンプ下川大会
 - 優勝 3年 津志田 雛
 - 第6位 2年 中山 和
- ☆第15回中学インドア研修1年生大会
 - 第3位 1年 小林・山本ペア
- ☆北海道中学校新人剣道大会
 - 団体戦 決勝トーナメント進出
- ☆第55回北海道管楽器個人コンクール名寄地区予選
 - 銀賞 2年 清水 雪乃
 - 銀賞 2年 佐藤ゆらら
 - 金賞 2年 小林 花綾
- ☆第50回北海道アンサンブルコンクール名寄地区予選
 - 銀賞 管打八重奏

今後の予定

- 2月 1日(金) 3年生学カテスト(直前模試)
- 1・2年生スキー学習(名寄)
- 職員会議
- 4日(月) PTA 運営委員会
- 5日(火) 職員会議
- 7日(木) 職員会議
- 11日(月) 建国記念の日
- 12日(火) 職員会議 公立高校推薦入試
- 13日(水) 授業公開日(～15日)
- 14日(木) 新入生説明会
- 15日(金) 第4回参観日
- 18日(月) 職員会議
- 20日(水) 3年生性教育授業
- 21日(木) 1・2年生学年末テスト(～22日)
- 職員会議
- 22日(金) 校内研修
- 25日(月) 常任委員会
- 28日(木) 職員会議

※2月は年度末反省・新年度計画のため職員会議が多く予定されております。